

PRESSEMITTEILUNG

AUSSTELLUNG: EIN BALL - VIELE GESCHICHTEN

FUSSBALLNATION DEUTSCHLAND

Im Vorfeld der Fußballweltmeisterschaft, die 2018 in der Russischen Föderation stattfindet, zeigt das Goethe-Institut Moskau ab 01. Februar die Plakatausstellung „Ein Ball – viele Geschichten: Fußballnation Deutschland“. Sie ist der Geschichte und Gegenwart des Fußballs in Deutschland gewidmet und Teil des Projekts „Mit Deutsch zum Titel!“, das unter der Schirmherrschaft des Deutschen Bundestrainers russische Jugendliche einlädt, Fußball zu spielen und dabei spielend Deutsch zu lernen.

„Fußball wie auch Sprachen bereichern unser Leben und führen Nationen zusammen. Als Bundestrainer begrüße ich die Initiative des Goethe-Instituts „Mit Deutsch zum Titel!“, so Joachim Löw über das Projekt, das neben Ausstellungen an allen WM-Spielstätten auch zahlreiche Turniere und Wettbewerbe umfasst.

Die Ausstellung wurde in Kooperation mit dem Deutschen Fußballmuseum in Dortmund konzipiert und umfasst 16 Plakate mit Bild und Text zu den Themen „Fußball im öffentlichen Leben Deutschlands“, „Die deutsche Fußball-Nationalmannschaft“, „Deutscher Fußball-Bund“, „Der zwölft Mann: die Fußballfans“, „Frauenfußball in Deutschland“, „Der Beitrag des Fußballs zur Entwicklung der Gesellschaft“. Die Plakate enthalten Textmaterial in deutscher Sprache, sodass Ausstellungsbesucher die Inhalte vor Ort auf Deutsch diskutieren können. Deutschkenntnisse sind jedoch nicht zwingend: Über einen QR-Code ist auch eine Übersetzung ins Russische verfügbar. Eine weitere Komponente der Ausstellung sind Arbeitsblätter, die es erlauben, im Rahmen des Ausstellungsbesuchs Deutsch zu üben. Sie wurden für Anfänger und fortgeschrittene Deutschlerner entwickelt.

Die Ausstellung richtet sich an eine breite Zielgruppe (Altersgruppe 6+) und kann selbstständig oder in der Gruppe besucht werden. Für Besuchergruppen sind Führungen durch die Ausstellung zu bestimmten Zeiten vorgesehen (Anmeldung ab Ende Januar). Nach dem Ausstellungsbesuch können Besucher ihr Feedback im Online-Gästebuch hinterlassen.

Wir laden Sie herzlich zur Eröffnung ein und freuen uns, wenn Sie über die Ausstellung berichten.

Eröffnung: 08. Februar 2018, 16 Uhr

Ort: Russische Staatliche Kinderbibliothek, Kaluzhskaja pl., 1, Metro: Oktjabrskaja

Laufzeit: 01. Februar bis 10. März 2018

ERÖFFNUNGSPROGRAMM

An der Eröffnung nehmen etwa hundert Schülerinnen und Schüler von Moskauer Schulen sowie Studierende der Moskauer Universitäten teil.

16:00: Grußworte des Goethe-Instituts Moskau, der Russischen Staatlichen Kinderbibliothek und der Kinderfußballliga der Russischen Föderation

16:30: Vortrag von Nina Kliemke (Deutsches Fußballmuseum, Dortmund) zu Geschichte und Gegenwart des Fußballs in Deutschland

17:00: Freestyle-Workshop, Fußballsprachspiele, Ausstellungsführungen

18:00: Kleiner Empfang



**GOETHE
INSTITUT**

Sprache. Kultur. Deutschland.

DATUM

16.01.2018

Partner:



Mit Unterstützung von



Website zum Projekt:
goethe.de/russland/fussball

PRESSETERMIN UND ERÖFFNUNG

08. Februar, 16-18 Uhr
Russische Staatliche
Kinderbibliothek
Kaluzhskaja pl. 1
Metro: Oktjabrskaja

EMPFANG

08. Februar, 18 Uhr

KONTAKT

Anna Schüller
Leitung Presse- und
Öffentlichkeitsarbeit
Goethe-Institut Moskau
T +7 916 6601261
anna.schueler@goethe.de